

# *Cuba ratifica relaciones indestructibles con África*

---



Discurso pronunciado por Rogelio Sierra Díaz, Viceministro de Relaciones Exteriores de Cuba, en ocasión de la celebración del Día de África. La Habana, 25 de mayo de 2018.

Cro. Salvador Valdés Mesa, Primer Vicepresidente de los Consejos de Estado y de Ministros.

Cro. Bruno Rodríguez Parrilla, Ministro de Relaciones Exteriores,

Cro. José Ramón Balaguer Cabrera, Miembro del Secretariado y Jefe del Departamento de Relaciones Internacionales  
del Comité Central del Partido Comunista de Cuba (CCPCC),

Cro. Rubén Remigio Ferro, Presidente del Tribunal Supremo Popular,

Estimados Jefes de Misiones africanas acreditadas en Cuba,  
Otros Representantes de organismos e instituciones de la Administración Central del Estado,

Distinguidos invitados,

Compañeros y compañeras:

Celebrar en Cuba el Día de África es para todos un acontecimiento de extraordinaria relevancia. Conmemoramos la creación de la Organización para la Unidad Africana en 1963 y de la posterior Unión Africana en el 2001, con la cual se dio continuidad a los principios fundacionales sobre la unidad del continente.

Los vínculos fraternales con África son parte esencial de nuestra historia, cimentada en profundas raíces culturales que derivaron de la oprobiosa esclavitud de más de un millón de seres humanos, quienes fueron arrancados por la fuerza de su entorno natural en África.

La celebración de este 55 aniversario, nos permite renovar nuestro compromiso con el continente, y para ello, me gustaría recordar una frase expresada por el Primer Vicepresidente cubano, Salvador Valdés Mesa, durante su reciente encuentro con el Vicepresidente de la Unión Africana, Thomas Kwesi Quartey, y cito: “En medio de todas las dificultades, no dejaremos de ser solidarios, sobre todo con Africa”.

Este año 2018 adquiere una connotación especial, pues también se conmemora el centenario del natalicio de Nelson Mandela, quien en su momento predijo y cito “nos encontramos en el amanecer de un siglo africano, un siglo en el que África ocupará su lugar legítimo entre las naciones del mundo”. A él, queremos dedicar también nuestro profundo homenaje.

También conmemoramos en este 2018 el aniversario 30 de la victoria en Cuito Cuanavale, que marcó un hito en la historia y la vida política del continente, así como el 40 aniversario de la masacre de Cassinga, donde cientos de hermanos namibios resultaron víctimas del odio y del racismo.

Hoy, África es un decisivo actor en los asuntos internacionales. Sus 54 Estados miembros constituyen un tercio de la Asamblea General de Naciones Unidas y la mitad en otros foros de concertación global, como el Movimiento de Países No Alineados y el Grupo de los 77 + China.

Esta realidad hace más justa su legítima aspiración de ocupar una representación permanente en el Consejo de Seguridad de la Organización de Naciones Unidas.

Excelencias,

Distinguidos Invitados,  
Compañeras y Compañeros,

La colaboración bilateral entre Cuba y los países africanos continúa profundizándose y diversificándose. Tenemos proyectos bilaterales de cooperación en prácticamente la totalidad de los países africanos.

Con orgullo resaltamos que de la misma forma que junto a los hermanos de ese continente empuñamos las armas para contribuir a la defensa de la independencia y la soberanía de África, hoy más de 5 mil colaboradores cubanos prestan sus servicios en el continente africano en los sectores de la salud, la educación, la construcción, el deporte y la agricultura entre otros, y casi 9 mil estudiantes africanos cursan estudios en los centros de educación de nuestro país, lo cual reafirma la voluntad del gobierno y el pueblo cubanos de hacer realidad el legado del líder histórico de la Revolución, Fidel Castro en su concepto de Revolución, cuando afirmó:

“Revolución es... luchar por nuestros sueños de justicia para Cuba y para el mundo, que es la base de nuestro patriotismo, nuestro socialismo y nuestro internacionalismo.” Fin de la cita.

Actualmente, el continente africano está enfrascado en la implementación de la Agenda 2063, aprobada por la Unión Africana, y en el rescate de los conceptos del Panafricanismo y el Renacimiento Africano, mediante el desarrollo de programas socioeconómicos de gran impacto, a los cuales Cuba ha ofrecido su apoyo y respaldo inequívoco.

Hermanos,

Como dijera el General de Ejército y 1er. Secretario del PCC, Raúl Castro Ruz, “Cuba, que lleva en sus venas sangre africana, surgió en la lucha por la independencia y por la abolición de la esclavitud y, posteriormente, ha tenido el privilegio de combatir y construir junto a las naciones africanas”.

No podemos concluir sin dejar de reconocer el apoyo unánime de los gobiernos, líderes, organizaciones y pueblos de África, a la lucha contra el bloqueo a Cuba impuesto por los Estados Unidos, incluido el voto a favor de la eliminación de esa política, en el seno de la Unión Africana y de la Asamblea General de Naciones Unidas.

Deseamos agradecer a los Gobiernos y líderes africanos, organizaciones políticas y pueblo en general, las muestras de amistad expresadas en los diversos mensajes de felicitación recibidos por la elección de cro. Miguel Díaz-Canel como Presidente de los Consejos de Estado y de Ministros.

Les ratifico que las relaciones de Cuba con África son indestructibles y que fieles y leales con nuestra historia, continuaremos reforzando los lazos de cooperación y solidaridad en beneficio de nuestros pueblos.

¡Viva la hermandad entre África y Cuba!

Muchas gracias.

**(Tomado de Cubaminrex)**

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/exclusivas/163084-cuba-ratifica-relaciones-indestructibles-con-africa>



**Radio Habana Cuba**